



Prodecon

SÍNTESIS VESPERTINA
25 DE ENERO DE 2023

Comunicación Social

- [NOTAS PRODECON](#)
- [NOTAS FISCALES](#)
- [NOTAS PENSIONES](#)
- [NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO](#)
- [NOTAS ECONÓMICAS](#)
- [NOTAS NACIONALES](#)
- [NOTAS INTERNACIONALES](#)
- [CARTONES](#)



[Destaca IMCP resultados de acuerdo conclusivos](#)

La figura legal del acuerdo conclusivo de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) ha ayudado a los causantes que están sujetos a una auditoría del Servicio de Administración Tributaria (SAT), opinó Laura Grajeda Trejo, presidenta del Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP).

La opinión se da en el marco de que la Prodecon coadyuvó en la recaudación de más de 33 mil mdp por medio de acuerdos conclusivos en 2022, lo cual representó un aumento anual del 45% en términos reales.

Esto ha representado una cifra récord para la procuraduría en sus 10 años de trabajo.

Grajeda Trejo indicó que la Procuraduría de manera constante realiza guías o manuales para generar una cultura contributiva en México y con ello dar facilidades a los contribuyentes para que conozcan sus derechos y obligaciones en materia tributaria.

Aconsejó a los contribuyentes a revisar de manera constante los buzones tributarios para estar enterados de si existe una diferencia en el pago puntual de impuestos.

En caso de que exista una discrepancia, se puede acudir a la Prodecon para solicitar, en dado caso, el acuerdo conclusivo; con la solicitud se detiene la auditoría dado que hay un tiempo para que se desvirtúen las operaciones con la autoridad, explicó.



Programa "El Defensor Fiscal al Día" conducido por el Delegado de PRODECON en Baja California Sur, Hans Abraham Vázquez Valdez, Invitado; Jefe de Departamento de Trámites y Servicios en la Administración Desconcentrada de Servicios al Contribuyente de B.C.S, Lic. Carlos Eduardo Olachea Radford, Tema: "Webinario Resolución Miscelánea Fiscal 2023" que se transmite por IERTBCS 99.1 FM. (23/01/2023).

[Escuchar aquí](#)

EL UNIVERSAL

[“Correos falsos no fue hackeo”, afirma el SAT](#)

El Servicio de Administración Tributaria ([SAT](#)) aseguró que los correos falsos que recibieron algunos contribuyentes a sus correos electrónicos personales no fue un hackeo al sistema del órgano recaudador de impuestos.

EL UNIVERSAL

[¿Cómo y dónde buscar si una dirección de correo del SAT es falsa?](#)

El pasado 24 de enero, miles de contribuyentes denunciaron en redes sociales haber recibido un correo sospechoso, supuestamente enviado por el Servicio de Administración Tributaria ([SAT](#)).



[¿Cómo identificar un correo del SAT falso?](#)

¡'Condenados' fraudes! Apenas estamos en enero y los hackers ya trataron de hacer con las suyas con una nueva estrategia: el envío de correos supuestamente del Servicio de Administración Tributaria (SAT) notificando de [devolución de impuestos de hace 9 años](#).



[¿Un infierno? Esto opina Ricardo Salinas Pliego sobre el pago de impuestos en México](#)

[Ricardo Salinas Pliego](#), fundador de Grupo Salinas, criticó en redes sociales las contribuciones que recibe el gobierno de México con el propósito de destinarlo a servicios como educación, transporte y salud, entre otros; es decir, el [pago de impuestos](#), pues afirma que ser un contribuyente responsable ante el SAT no es tarea fácil y no se sabe a dónde se destinan los recursos.



[El SAT niega hackeo de sus cuentas para fraudes a contribuyentes por correo](#)

Luego de que contribuyentes dieran a conocer en redes la llegada de correos electrónicos supuestamente por parte del fisco con un enlace en su contenido para verificar una devolución de impuestos denegada, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) descartó que la situación se derivara de un hackeo de sus cuentas.

EXPANSION

[Atención sin cita previa en el SAT, ¿quién tiene derecho?](#)

En medio de una alta demanda de citas presenciales, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que dará atención prioritaria en sus oficinas, aunque será solo a determinado tipo de contribuyentes.



[¿Puedes tener problemas con el SAT por recibir un préstamo?](#)

Cada día 17 de mes, las instituciones financieras pasan al **Servicio de Administración Tributaria (SAT)** un reporte sobre aquellos depósitos a cuentahabientes que sean mayores de 15 mil pesos.



[IMSS se vale del SUA 3.6.3. para recaudar de más](#)

Versión SUA 3.6.3 por cambios al artículo 363 de la LSS



[Impuestos locales](#)

2023 llegó con varios cambios legales, entre ellos, uno que no debe pasar desapercibido, las modificaciones a los impuestos locales abren un abanico de obligaciones que necesitar ser atendidas por los contribuyentes y en este video te ayudaremos a resolver las principales dudas que giran en torno a este tema.



[Cómo decir adiós al RESICO de personas morales](#)

Varios contribuyentes, personas morales, cuando se ubicaron en los supuestos para tributar en el Régimen Simplificado de Confianza (RESICO), tuvieron que migrar por cuenta propia o bien la autoridad fiscal que realizó el cambio correspondiente.



[Restricciones para el uso de efectivo y metales 2023](#)

El 10 de enero de 2023, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía dio a conocer los valores de la Unidad de Medida y Actualización (UMA) que entrarán en vigor el 1o. de febrero de 2023. Con ello, los montos máximos para liquidar o pagar, así como aceptar la liquidación de pago, mediante el uso de monedas y billetes, en moneda nacional, divisas o metales preciosos de los actos u operaciones establecidos en el artículo 32 de la Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita (LFPIORPI), se actualizaron en la misma medida del valor diario de la UMA equivalente a 103.74 pesos.



[Aumento de vacaciones incrementará de 5 a 10% costo de nómina](#)

Se trata de una [reforma con la que se incrementó de 6 a 12 el número de días de vacaciones en México](#), desde su primer año laborado.



[Conoce los cambios de la nueva versión del SUA del IMSS](#)

El 23 de enero pasado, el Instituto Mexicano del Seguro Social actualizó [el Sistema Único de Autodeterminación \(SUA\)](#) a la versión 3.6.3, el cual es un programa informático para determinar importes y conceptos para el pago de las cuotas obrero-patronales por conceptos de IMSS, Retiro, Cesantía y Vejez e Infonavit.



[Preguntas frecuentes del Complemento Carta Porte: Novena versión](#)

Con fecha 24 de enero de 2023, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) emite la novena publicación de preguntas frecuentes relacionadas con el nuevo Complemento Carta Porte del Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI).



[¡Siempre no!: Intermediarios y agentes no emitirán carta de porte digital](#)

Con fecha 24 de enero de 2023, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) publica las [Preguntas Frecuentes del Complemento Carta Porte](#), actualizadas al 23 de enero de 2023.

FISCALIA

[Cómo emitir CFDI y carta de porte en servicios dedicados](#)

Con la publicación de la Resolución Miscelánea Fiscal para 2023, el 27 de diciembre de 2022, se realizan una serie de reformas importantes en materia de la carta de porte digital, o bien, Complemento Carta Porte (CCP) del Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI), como lo denomina el Servicio de Administración Tributaria (SAT).

FISCALIA

[¿Constancias de salarios por 2022?](#)

Hasta la legislación vigente en 2013, el Artículo 118 de la Ley del Impuesto sobre la Renta (ISR) previó que una de las obligaciones de los patrones era la de “proporcionar (a los trabajadores) constancias de remuneraciones cubiertas, de retenciones efectuadas y del monto del impuesto local a los ingresos por salarios y en general por la prestación de un servicio personal subordinado que les hubieran deducido en el año de calendario de que se trate”.

FISCALIA

[Tratamiento fiscal del fideicomiso de arrendamiento de inmuebles](#)

El arrendamiento de inmuebles es una de las actividades usuales que se realizan a través de fideicomisos. En ese sentido, es preciso conocer sus implicaciones fiscales para resolver sus efectos de la mejor forma.

NOTAS PENSIONES



[¿Cuáles son los beneficios que tendré con la reforma a la Pensión IMSS?](#)

En días pasados se dio a conocer que la Ley del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) sufriría algunas modificaciones que, de algún modo, afectarían a millones de personas. Uno de los principales apartados que toca es el de la Pensión IMSS que reciben los adultos mayores del país o bien, las personas que perdieron a su esposa u esposo; otro de los cambios es el apartado de la igualdad en el apartado de Pensión.

EL UNIVERSAL

[Con anillos de compromiso y joyería, mexicanos aumentaron compras de oro y plata en 2022](#)

Tras la crisis generada por la pandemia de Covid-19, la industria de la joyería registra un crecimiento, las ventas de joyas van al alza sobre todo de anillos de compromiso y en general de oro y plata.

EL UNIVERSAL

[DHL confirma vuelos de carga en el AIFA; iniciará entre febrero y marzo](#)

[DHL Express México](#) confirmó que, junto con sus socios operativos de carga internacional, iniciará vuelos de carga en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).



[Fed puede 'jugarle chueco' a México y causar crisis en mercados emergentes: Moody's Analytics](#)

[La Reserva Federal](#) y otros grandes bancos centrales pueden desencadenar la próxima gran crisis en los mercados emergentes, en un escenario en el que las autoridades monetarias mundiales intenten frenar la [inflación desenfrenada](#)... pero fracasen en el intento, advirtió Moody's Analytics.



[¡Sin comisión! Seis bancos eliminarán cobros por retiro de efectivo en cajeros y consultas de saldo](#)

Los clientes de [HSBC](#), Scotiabank, BanBajío, [Inbursa](#), Banregio con Hey Banco y Mifel podrán hacer disposiciones de efectivo y consulta de saldo en cualquier cajero de estos [bancos](#) sin pagar comisión, a través de la alianza Multired.

[México exportará 130 mil toneladas de aguacate a Estados Unidos para el Super Bowl](#)

Javier Medina, presidente de la Asociación de Productores y Empacadores de Aguacate de Jalisco habló sobre [la gran cantidad de exportaciones](#) que habrá de este fruto a Estados Unidos, con motivo del [Super Bowl que se celebrará el 12 de febrero](#). Explicó que desde julio de 2022 son 11 municipios de la entidad que tienen la certificación, pero que en estos días va a crecer enormemente la cantidad que se mandará a la Unión americana.

CRÓNICA

[A 45% de mexicanos con empleo su salario no les permite superar la pobreza](#)

El 45 % de los mexicanos con un empleo formal carece de un [salario que les permita superar la pobreza](#), el equivalente para comprar dos canastas básicas y satisfacer la línea de bienestar familiar, reportó este martes la asociación Acción Ciudadana Frente a la Pobreza.



[Desploman precios del crudo por nerviosismo de recesión](#)

Los precios del petróleo bajaron fuertemente el martes, debilitados por tomas de beneficios tras una larga serie positiva e indicadores estadounidenses que confirman una ralentización económica.

El Sol de México

[Evita pagar comisiones en cajeros: estos bancos ofrecerán retiros y consultas de saldos gratuitas](#)

Un grupo de seis bancos ofrecerán retiros de efectivo y consulta de saldos en [cajeros automáticos](#) sin cobro de comisiones.



[Peso retrocede por temores de recesión económica](#)

Ciudad de México. Las referencias macroeconómicas cobran más peso, en espera de que mañana se publique la primera estimación del PIB de Estados Unidos al cuarto trimestre de 2022, mientras aumentan los temores de una recesión económica.

REFORMA

[Sufre golpe la recuperación económica](#)

El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) del País cayó 0.45 por ciento mensual en noviembre de 2022, luego de estancarse en octubre pasado, de acuerdo con cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).



[Seis bancos eliminan comisión al crear una red de 9 mil 300 cajeros automáticos](#)

HSBC, Scotiabank, Banbajío, Inbursa, Banregio y Mifel anunciaron este miércoles una alianza para que sus 13.2 millones de clientes puedan acceder a su efectivo en una misma red con más de 9 mil 300 cajeros automáticos e implica la eliminación de la comisión por el retiro de dinero.



[Demanda de efectivo crece, pero a menor ritmo: HSBC](#)

Ciudad de México. En México la demanda de efectivo no deja de crecer, aunque el ritmo es menor a lo observado previo a la pandemia. Los usuarios de la banca acuden a las sucursales para consultar sus saldos o retirar efectivo, aun cuando el sistema ha impulsado la transformación digital.



[Ventas de la Antad crecieron 10.6% en 2022](#)

Ciudad de México. Las ventas comparables de la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (Antad) terminaron 2022 con un crecimiento nominal, es decir, sin descontar la inflación, de 10.6 por ciento respecto a 2021, informó el organismo.

REFORMA

[Promociona Concanaco a Islas Marías; prevén 2,800 visitantes](#)

Este año se espera que las Islas Marías reciban alrededor de 2 mil 800 visitantes, adelantó la Confederación Nacional de Armas de Comercio (Concanaco), organismo que se encargará de la promoción y ventas del destino turístico.

EL UNIVERSAL

[AMLO dice que los 700 mdd que reclama el gobierno están relacionados con contratos de empresas de García Luna](#)

El [presidente Andrés Manuel López Obrador](#) explicó que los 700 millones de dólares que su gobierno reclama, en una corte de Florida, a [Genaro García Luna](#) están relacionados con contratos de empresas del exsecretario de Seguridad en el sexenio de Felipe Calderón.



[AMLO Fest 'petrolero': Aniversario de la Expropiación Petrolera se celebrará en el Zócalo con cantantes](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que el próximo sábado 18 de marzo celebrará en el Zócalo de la [Ciudad de México](#) el 85 aniversario de la [Expropiación Petrolera](#), con una "fiesta" a la que invitará a cantantes para amenizar el evento.



[AMLO prevé una reforma para que ni con amparos los funcionarios puedan ganar más que el presidente](#)

[Andrés Manuel López Obrador](#) adelantó que tiene varias reformas pendientes por enviar al Congreso para allanar el camino de quien lo suceda en la Presidencia en 2024, entre ellas una iniciativa de reforma constitucional al artículo 127 en la que buscará prohibir que los funcionarios se amparen para no ganar menos que el presidente de la República.



[Ovidio Guzmán gana suspensión definitiva: no podrán extraditarlo a Estados Unidos](#)

[Ovidio Guzmán López](#), alias "El Ratón", uno de los hijos del cofundador del Cártel de Sinaloa, Joaquín "El Chapo" Guzmán, logró que su abogados obtuvieran una suspensión definitiva en uno de los juicios donde el gobierno de Estados Unidos lo requería para ser extraditado para iniciar un proceso en su contra por tráfico de drogas, al ser señalado como el líder de "Los Menores", célula afín del Cártel del Pacífico.

[AMLO no reforzará al Sistema Nacional Anticorrupción: “le tengo desconfianza a esos organismos”](#)

El [presidente Andrés Manuel López Obrador](#) dijo que en su gobierno no impulsará la culminación o nuevas reformas para mejorar el Sistema Nacional Anticorrupción (SNA), ya que argumentó que desconfía de esos organismos y los ve innecesarios porque duplican funciones que hoy realizan la Secretaría de la Función Pública, la Fiscalía General de la República, la Auditoría Superior de la Federación, entre otras.

CRÓNICA

[López Obrador debe publicar expediente de Ayotzinapa, ordena INAI](#)

El [Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales \(INAI\)](#) ordenó este miércoles a Presidencia revelar el expediente que compartió la vicepresidenta de Estados Unidos, Kamala Harris, sobre los 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa en 2014.



[Con 25.7%, Marcelo Ebrard encabeza intención de voto en encuesta de Saba Consultores](#)

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard se consolidó con el mayor porcentaje de intención de voto en una encuesta de Saba Consultores superando por 6.4 puntos a la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum.

El Sol de México

[Habrá AMLO Fest en el Zócalo para celebrar el Día de la Expropiación Petrolera](#)

Para conmemorar el 18 de Marzo, Día de la Expropiación Petrolera, se realizará en el Zócalo un festival, anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien justificó que es una fecha importante porque “fue una decisión histórica que nos ha salvado”.



[Difusión del juicio contra García Luna, en rechazo a la corrupción: AMLO](#)

Como preámbulo a la presentación del informe diario que se dará sobre el juicio que se lleva a cabo en Nueva York, en contra del ex secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, el presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que lo que se pretende con esta difusión es estigmatizar o rechazar todo aquello que tiene que ver con la corrupción, “no queremos que pase de noche”, porque antes hasta se celebraban estas cosas. Se trata de un proceso aleccionador para que no se repita.



["Ya chole con que el INE no se toca"; su informe, más de lo mismo: AMLO](#)

“Ya chole con que el INE (Instituto Nacional Electoral) no se toca”, sostuvo el presidente, Andrés Manuel López Obrador al referirse al informe de ese organismo sobre los efectos del Plan B de reforma electoral. Aseguró que este documento es más de lo mismo, del pensamiento conservador: “mejor que se quiten por completo la máscara y si, que digan que García Luna es inocente ya y lo tenemos que defender porque es de nosotros, fue secretario de seguridad con Felipe Calderón”.



[Enviaré AMLO nueva iniciativa de reforma a salarios máximos de funcionarios](#)

Antes de concluir su sexenio, el presidente Andrés Manuel López Obrador enviará otra iniciativa para reformar el artículo 127 constitucional para establecer con mayor claridad que ningún servidor público puede ganar más que el Presidente de la República, anunció el mandatario.



[Dan suspensión definitiva a 'El Ratón' contra extradición a EU](#)

El juzgado quinto de distrito en materias de amparo y juicios federales en el estado de México otorgó la suspensión definitiva a Ovidio Guzmán López, alias El Ratón, líder del grupo delictivo Los Menores, para frenar su extradición a Estados Unidos, que lo requiere para ser sentenciado por conspiración para distribuir cocaína, metanfetamina y marihuana.



[Catean rancho presuntamente ligado a Silvano Aureoles](#)

Morelia, Mich. Tres escoltas de Silvano Aureoles Conejo, resguardaban el rancho La Joya, ubicado en el municipio de Lagunillas -presuntamente propiedad del ex gobernador de Michoacán-, momentos en que autoridades federales y estatales llevaron a cabo un cateo, debido a que habían recibido información que en ese lugar se había cometido un ilícito.



[Relevante, hallar a autores intelectuales del atentado contra Gómez Leyva: AMLO](#)

Al reiterar la relevancia que tiene para su administración saber quiénes fueron los autores intelectuales del atentado contra el periodista, Ciro Gómez Leyva y quién pagó para efectuarlo, el presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que ese hecho fue “gravísimo no sólo por lo que hubiera implicado la pérdida de la vida sino por lo que hubiera significado para nosotros porque era desestabilizar o socavar las instituciones.

EL HERALDO
DE MÉXICO

["Decidirán nuestra victoria": Ucrania ya se saborea el triunfo sobre Putin gracias a los tanques de EU y Alemania](#)

Estados Unidos enviará 31 tanques militares [M1 Abrams](#) a Ucrania, informaron el miércoles altos funcionarios, lo que revierte meses de persistentes argumentos del gobierno del presidente Joe Biden de que los tanques eran demasiado difíciles para ser operados y mantenidos por las tropas ucranianas.

EL HERALDO
DE MÉXICO

[¿Viene una nueva pandemia? Corea del Norte ordena confinamiento de cinco días por una "enfermedad respiratoria"](#)

El país ubicado en la península coreana [ordenó un confinamiento de cinco días en su](#) capital, Pyongyang. De acuerdo con la prensa local el motivo es por "males respiratorios" que está afectando a sus residentes. Esta sería la primera restricción que reporta la ciudad desde que su gobierno proclamó "la victoria" sobre el Covid-19 en agosto del año pasado. Ahora, los habitantes de una de las ciudades más antiguas de la región tendrá que sufrir el confinamiento durante cinco días, los cuales iniciaron el pasado miércoles y terminarán hasta el próximo domingo 29 de enero del año en curso. Asimismo, deberán someterse a varios controles diarios de temperatura, aseguró el sitio web de noticias, NK News, con sede en Seúl —el cual citó un aviso del gobierno del Norte—.

El Sol de México

[Alemania autoriza el envío de tanques Leopard a Ucrania](#)

Bajo la presión de sus socios, Alemania autorizó este miércoles el envío de tanques de combate Leopard a [Ucrania](#), que los reclamó con insistencia para defenderse mejor de la invasión rusa.

REFORMA



REFORMA



MILENIO



MILENIO



EN LA CALLE LOS SALUDAN









El Tren Maya

